

628908

CULTURARTE Nº 12 MARZO 2002 p. F

Apuntes

Por Guillermo Cabrera M.



La búsqueda religiosa en Gabriela Mistral

Poco se conoce del proceso espiritual-religioso de Gabriela Mistral. En el imaginario popular se da por hecho que fue católica sin mayor cuestionamiento. No es así. Escribió: "Yo he anclado en el catolicismo después de años de duda". Es esta una expresión que revela una actitud de afanosa búsqueda espiritual. No es el suyo un cristianismo aprendido mecánicamente. No es un conformarse con las prédicas clericales. No es ese catolicismo inconsecuente que se encierra en aquella frase insípida: "católico a mi manera", tan típicamente chilena y que expresa la inercia espiritual de buena parte de los católicos de este país.

Refiriéndose a su primer acercamiento a lo religioso señala: "Mi primer contacto con la Biblia tuvo lugar en la escuela primaria, la muy particular escuela primaria que yo tuve, mi propia casa. "Luego inicia una suerte de romería por diferentes senderos religiosos. Se acerca a la Teosofía: "Yo fui un tiempo no corto de la Sociedad Teosófica. La abandoné, pero quedó en mí de ese período bastante largo, la idea de la reencarnación, la cual hasta hoy no he podido eliminar."

Practicó Yoga y estudió el Budismo. De éste afirma: "me quedó una pequeña escuela de meditación. Aludo al hábito tan difícil de alcanzar que es el de la oración mental. No sé rezar de otra manera, no puedo con el Santo Rosario."

Luego de este caminar indagatorio vuelve al cristianismo, pero concebido en una dimensión social. Enjuició duramente a los católicos de América Latina que han producido un "divorcio absoluto" entre la religión y la justicia social: "Una fe que nació milagrosamente entre la plebe estaba destinada a no olvidar nunca su nacimiento". En sentencia acusadora y lapidaria denuncia la distorsión de que ha sido objeto y la actitud acomodaticia: "El Evangelio jamás ha sido un pañuelo de florecitas y menos una julea."

Gabriela Mistral mantuvo siempre una posición ecléctica y antidogmática frente a las ideas religiosas y filosóficas como lo revela este párrafo: "El mundo necesita ser redimido, no importa quien lo ejecute. Que lo haga el Budismo, el Islamismo, que lo haga la Masonería o que lo haga el Ateísmo, es algo de valor secundario. Lo importante es que el mundo nazca a un mundo nuevo."

La búsqueda religiosa en Gabriela Mistral [artículo]

Guillermo Cabrera M.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cabrera Meneses, Guillermo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La búsqueda religiosa en Gabriela Mistral [artículo] Guillermo Cabrera M. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile